

Hausordnung

der



Bruchmühlbach-Miesau

Kontakt

Realschule plus
ADAM-MÜLLER-SCHULE
Raiffeisenstraße 4a
66892 Bruchmühlbach-Miesau

Tel.: 06372 / 1460
Fax: 06372 / 994 995

Mail: sekretariat@adam-mueller-schule.de

Grundlage für die tägliche Arbeit an unserer Schule ist unser Leitbild mit seinen zentralen Werten.

Wir-Gefühl

- **Mitbestimmung**
- **Zusammenhalt**
- **Gemeinsamkeit**
- **Identifikation**



Wertschätzung

- **Gerechtigkeit**
- **Sicherheit**
- **Angstfreiheit**
- **Geborgenheit**



Unser Leitbild

- **Spaß an Schule**
- **guter Unterricht**
- **ungestörtes Lernen**
- **gegenseitige Hilfe**



- **Selbstständigkeit**
- **Selbstvertrauen**
- **Individualität**
- **Persönlichkeit**



Verantwortung

Selbstbewusstsein

Deshalb gilt für uns:

An unserer Schule ...

- ... sollen alle Schüler die Möglichkeit haben zu lernen.
- ... sollen alle Schüler die Möglichkeit haben, sich nach ihren Möglichkeiten individuell zu entwickeln.
- ... schätzen wir gegenseitig unsere Arbeit.
- ... wird die Meinung anderer ernst genommen.
- ... bemühen wir uns um Gerechtigkeit gegenüber jedermann.
- ... gehen wir menschlich und fair miteinander um.
- ... haben Gewalt und Aggressionen keinen Platz.
- ... sollen die Räume und das Inventar sauber und ansehnlich bleiben.
- ... sollen alle auf die Vermeidung von Gefahren achten.
- ... respektieren wir die geltenden Regeln und Vereinbarungen.

Wer den Unterricht stört, muss damit rechnen, dass er ermahnt oder zeitweise ausgeschlossen wird, eine Sonderaufgabe auferlegt bekommt oder die Eltern informiert werden.

Wer seine Hausaufgaben nicht angefertigt hat, bekommt einen Strich. Zeigt er in der nächstfolgenden Fachstunde die nachgearbeitete Hausaufgabe unaufgefordert vor, wird der Strich entfernt. Bei drei Strichen wird die Note „ungenügend“ erteilt und die Eltern werden benachrichtigt.

Wer unerlaubt sein Handy im Unterricht eingeschaltet hat oder benutzt, muss sein Handy abgeben und es von den Eltern wieder abholen lassen.

Wer mit dem Handy Dritte fotografiert oder filmt oder Aufnahmen in Umlauf bringt, macht sich nach geltender Rechtslage strafbar. In diesem Fall wird das Gerät eingezogen, eine Anzeige erstattet und dieser Schüler darf dauerhaft kein Handy mehr mit zur Schule bringen.

Wer gegen die Kleiderordnung verstößt, muss für den Rest des jeweiligen Unterrichtstages ein XXL-Shirt überziehen und dieses später gewaschen wieder zurückgeben.

Wer Gewalt gegen andere ausübt oder androht, oder wer zu einer ernsthaften Gefahr für die Erziehung, Sicherheit oder die Unterrichtung der anderen Schüler wird, wird mit einer erzieherischen Maßnahme oder gar mit einer Ordnungsmaßnahme gemäß den Bestimmungen der Schulordnung bestraft.

Damit dies gelingt, ...

- ... verhalten sich die Schüler so, dass ein ungestörter Unterricht möglich ist.
- ... achten alle auf Pünktlichkeit und Ordnung.
- ... kommen alle gut vorbereitet (Hausaufgaben, Bücher, Arbeitsmittel) zur Schule bzw. zum Unterricht.
- ... befolgen die Schüler die Anweisungen von Lehrpersonen und anderen Weisungsbefugten.
- ... wischen wir nach jeder Stunde die Tafel für den folgenden Unterricht.
- ... beachten alle die Regeln des Anstands.
- ... achten und wertschätzen wir das persönliche Eigentum anderer.
- ... ist es notwendig, dass Schüler Zivilcourage zeigen und bei Fehlverhalten anderer sich ermahnend einmischen und ggf. Lehrpersonen informieren.
- ... werden die Räume zur großen Pause und nach dem Unterrichtsende abgeschlossen.
- ... bewahren wir Schwämme, Tafellappen, Kreide usw. ordnungsgemäß auf.
- ... achten wir auf Sauberkeit und werfen Abfälle in die dafür vorhandenen Müllgefäße.
- ... halten wir uns nicht in den Toilettenanlagen auf und benutzen diese nur sachgemäß.
- ... betreten Schüler Fachräume nur in Begleitung einer Lehrperson.
- ... betreten wir die Turnhalle nur in Turnschuhen mit hellen Sohlen.
- ... ziehen sich die Schüler nur in den Umkleieräumen um.
- ... tragen die Schüler im Sportunterricht zweckmäßige Kleidung und keinen Schmuck.

- ... werden Sportgeräte nur nach Anweisung durch eine Lehrperson benutzt und nach der Benutzung wieder ordnungsgemäß zurück gestellt.
- ... betreten die Schüler die Tribünen in der Sporthalle nicht ohne Genehmigung.
- ... zerstören oder beschädigen wir nichts mutwillig.
- ... unterlassen wir alle Beschimpfungen oder gar rassistische Äußerungen gegenüber anderen.
- ... öffnen wir die Fenster nur in Kippstellung und setzen uns nicht auf die Fensterbänke.
- ... bewegen wir uns angemessen in den Räumen, den Fluren und Gängen des Hauses.
- ... achten wir grundsätzlich darauf, dass andere nicht gefährdet oder gar verletzt werden.
- ... werfen wir nicht mit Schneebällen oder Wasserbomben.
- ... achten die Schüler insbesondere an der Bushaltestelle auf verkehrsgerechtes Verhalten und vor allem darauf, dass andere nicht gefährdet werden.
- ... schließen wir Außentüren im Interesse der Ordnung und der eigenen Sicherheit.
- ... melden die Schüler den Lehrpersonen alle Wahrnehmungen, die zu einer Gefahr für die Schulgemeinschaft werden könnten.
- ... beachten wir alle zu unserer eigenen Sicherheit die Sicherheitsvorschriften und Verhaltensregeln im Brand- oder Katastrophenfall.
- ... achten wir auf angemessene Kleidung laut unserer Kleiderordnung.
- ... verlassen wir nicht ohne Erlaubnis das Schulgelände.
- ... beachten wir das gesetzliche Rauchverbot an der Schule.
- ... beachten die Schüler beim Mittagessen in der Mensa die Anstands- und Essensregeln.
- ... schalten die Schüler ihre Handys während der Unterrichtszeit grundsätzlich aus und bewahren sie in der Schultasche auf.
- ... gehen die Schüler nur vor oder nach dem Unterricht bzw. in der großen Pause ins Sekretariat.

Im Sinne unseres Leitbildes...

- ... dürfen die Schüler unserer Schule im Unterricht kultiviert und gesittet trinken.
- ... ist der Gebrauch von Handys auf dem Schulweg, in den Pausen und auf dem Schulhof erlaubt.
- ... dürfen sich die Schüler bei Regenwetter während der Pause in den Klassenräumen und im Gebäude aufhalten.
- ... ist alles gestattet, was nicht im Widerspruch zu unserem Leitbild steht.

Damit unser gemeinsames Leitbild im täglichen Umgang miteinander und im täglichen Handeln auch erfolgreich umgesetzt werden kann, ist die Einhaltung dieser Hausordnung unerlässlich.

Aus dem gleichen Grunde ist es auch unerlässlich, dass die Nichtbeachtung dieser Regeln durch Schüler Konsequenzen haben muss.